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Брошенные на произвол судьбы
РУБРИКА   ???

Поэтому специалисты 
департамента городской 
среды постоянно ведут 
работу по выявлению 
таких автомобилей. В                         
2020 году было осмо-
трено 638 единиц авто-                                                                      
транспорта, имеющих         
признаки брошенности              
и находящихся на терри-
тории общего пользова-                   
ния и дворовых террито-
риях города.

Из них 126 были призна-
ны брошенными, 31 едини-
ца эвакуирована на спец-
стоянку.

автомобили портят своим видом дворовую территорию и не только. Возле них 
возникают стихийные свалки, а зимой образовывается скопление снега 

Процедура, предусмот-
ренная порядком выявле-
ния, эвакуации, хранения, 
вскрытия и распоряжения 
брошенными транспорт-
ными средствами, утверж-
дённая постановлением 
администрации города То-
больска, проходит в три эта-
па: выявление брошенных 
транспортных средств и их 

собственников; эвакуация; 
вскрытие и распоряжение.

– После поступления со-
общения о транспортном 
средстве, имеющем призна-
ки брошенности, специали-
сты департамента выезжают 
на место и составляют акт                      
осмотра, размещают уведом-
ление на транспортном сред-
стве собственника и делают 
фотографию. Через 15 дней 
производится повторный 
осмотр, и, если ничего не из-
менилось, то в акт вносится 
заключение о том, что транс-
портное средство действи-
тельно является брошенным. 
На автомобиле снова разме-
щается уведомление, и уже 
заводится учётная карточка, 
– поясняет начальник управ-
ления дорожной инфраст-
руктуры и транспорта Федор 
Духно. – В ОГИБДД направля-
ется запрос для установле-
ния хозяина транспортного 
средства, который теперь 

уже будет привлечён к ад-
министративной ответствен-
ности по ч. 4 ст. 4.9 кодекса 
Тюменской области. Через 
30 дней после повторного                          
осмотра транспортное сред-
ство будет эвакуировано».

 C НАПОМНИМ, 

что автомобиль будет дожи-
даться своего владельца на 
штрафстоянке около 5 меся-
цев, а потом будет утилизиро-
ван. Собственник снова полу-
чит уведомление, но уже по 
почте.
– Если владелец захочет 
вернуть свой автомобиль, 
он может сделать это в лю-
бой момент, но… Для этого 
ему нужно будет не только 
оплатить административный 
штраф, но и и возместить за-
траты муниципалитета на 
его эвакуацию и хранение на 
штрафстоянке, – добавили в 
департаменте.

俯Вера ХОХЛОВА

 C НА ЗАМЕТКУ

«Основным и главным признаком того, что транспортное сред-
ство брошено, является его разукомплектованность, – напомина-
ют в департаменте. – Также к таким показателям относятся спу-
щенные шины, отсутствие государственных регистрационных 
знаков, наличие мусора, веток, свободный доступ в автомобиль, 
отсутствие следов протектора шин».

Чем дальше, тем выше
НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

В России за полвека в 5,5 раз увеличилась доля населения с высшим образо-
ванием. Как меняется число и состав студентов, а также уровень образования 
в нашей стране, рассказали эксперты Всероссийской переписи населения 

П о  и х  с т ат и с т и к е , 
уровень образования насе-
ления России продолжает 
расти, о чём свидетель-
ствуют переписи населе-
ния: в 1959 году на тысячу 
человек старше 18 лет 
приходилось около 40 об-
ладателей дипломов вуза, 
в 1979 — около 80, по пере-
писи 2010 — 221 человек 
и по микропереписи 2015 
года — 227. За полвека доля 
населения с высшим об-
разованием увеличилась 
в 5,5 раз. 

Посмотрите, как меня-
лась и доля студентов ву-
зов. В середине прошлого 
века на 10 тысяч всех росси-
ян приходилось 120-130 сту-
дентов. К началу XXI века 
этот показатель вырос до 
320-330, в 2010 году — 480-
490. Затем началось паде-
ние, поскольку оканчивали 
школы и поступали в вузы 
молодые люди 90-х годов 
рождения. Число обучаю-
щихся в 2019/20 учебном 
году было на 14,2% меньше, 
чем в 2000/01. При этом наи-
большее падение численно-
сти студентов наблюдалось 

в частных вузах – почти на 
30%, в государственных – 
на 17%. 

«В последние 2-3 года 
число поступающих начало 
расти, что и продолжится 
некоторое время. Надо по-
нимать: на показателях от-
разилась и наша история с 
демографическими ямами 
— последствиями Великой 
Отечественной войны. По-
этому, говоря о росте или 
падении численности сту-
дентов, это всегда стоит 
учитывать», — поясняет 
Елена Егорова, заведующая 
научной лабораторией РЭУ 

им. Г.В. Плеханова. 
Новые выводы о целях 

и возможностях россиян 
получать определённое 
образование позволят сде-
лать экспертам данные 
ближайшей Всероссийской 
переписи населения, ко-
торая пройдет в 2021 году. 
Каждый житель России 
сможет сообщить, какое у 
него образование: дошколь-
ное, среднее общее, среднее 
профессиональное или выс-
шее (бакалавриат, специ-
алитет, магистратура), име-

ет ли он учёную степень 
кандидата или доктора 
наук. Также респондент 
сможет рассказать об обу-
чении по дополнительным 
образовательным програм-
мам, в том числе в рамках 
профессиональной пере-
подготовки. Это позволит 
более эффективно оцени-
вать квалификацию жите-
лей страны и формировать 
ориентиры для развития 
системы общего и профес-
сионального образования.

俯Елизавета ИЗВОЛЬСКАЯ 

 C ЦИФРЫ И ФАКТЫ

В 2019/20 учебном году на очной и очно-заочной формах в России 
обучалось 2 568 тыс. студентов, в 2017/18 — 2 515 тысяч. Из числа 
всех студентов 27,6% обучаются по группе специальностей «Ин-
женерное дело, технологии и технические науки», 24,5% —«Эко-
номика и управление», 12,9% — «Юриспруденция», 10,1% — «Обра-
зование» и 4,7% — «Здравоохранение и медицинские науки». «По 
данным последних лет уже заметно хоть и небольшое, но пере-
распределение в сторону технических и медицинских специаль-
ностей», — отмечает Елена Егорова. 

Депутаты Тобольской городской думы решили 
поддержать медиков самым доступным образом –
быстро доставлять их на своих автомобилях на дом к 
нетранспортабельным больным. На днях эту добрую 
инициативу поддержала член фракции «Единая 
Россия», депутат Светлана Журавлёва.

Совместно с врачом-терапевтом, заведующей от-
делением медико-социальной помощи областной 
больницы №3 Еленой Германовной Васильевой она 
совершила выезд по трём адресам паллиативных         
пациентов.

На попечении Елены Германовны и её коллег не-
транспортабельные больные, нуждающиеся в осмотре 
на дому. В основном это онкобольные в терминальной 
стадии заболевания. Однако специалисты отделения 
медико-социальной помощи областной болницы №3 
также регулярно посещают пожилых пациентов стар-
ше 80 лет, ветеранов Великой Отечественной войны и 
трудового фронта.

Депутат убеждена, что сложная сложившаяся си-
туация с пандемией заставила многих понять, что се-
годня медики нуждаются в поддержке не меньше тех, 
кого они лечат. 

– В моей семье также есть врачи, и по их рассказам 
я знаю, насколько им сейчас трудно, и они каждый 
день, приступая к работе, чувствуют себя как на пере-
довой. Ещё и поэтому я не могла остаться в стороне, 
– говорит она. 

 Депутат Журавлёва слывёт среди своих избирате-
лей человеком, который всегда придёт на помощь. В 
период самоизоляции она оказывала людям старше-
го поколения, соблюдающим карантинный режим, 
доставку продуктов питания. Перед главным право-
славным праздником на свои личные средства под-
готовила пасхальные наборы для ветеранов Великой 
Отечественной войны и инициативных граждан. Она 
также не забывает их поздравить с любым праздни-
ком. А помощь медикам считает делом чести любого 
тоболяка.

俯eВера ХОХЛОВА

Помощь врачам – 
дело чести

РУБРИКА   ???

Специальные щиты для объявлений установле-
ны на остановочных комплексах Тобольска под 
горой. Таких мест 21. 

Казалось бы, в век новых технологий и рекламы 
зачем нужны обычные рекламные щиты? И всё же, 
по мнению первого заместителя директора МКУ «То-
больскстройзаказчик» Романа Алимпиева, в Тоболь-
ске нужны, тем более в подгорной части.

– Да, я согласен, количество бумажных объявлений 
в современном мире сокращается, большинство раз-
мещается в электронном виде, но надо учитывать, что 
люди старшего поколения не всегда дружат с этими 
видами связи, поэтому для них по-прежнему при-
вычны бумажные объявления. Другой факт: под горой 
очень мало многоквартирных домов, а ведь именно на 
подъездах таковых имеются доски объявлений, где 
размещаются всякого вида небольшая реклама и объ-
явления управляющих компаний и самих жителей, 
– рассказал Роман Алимпиев. По его мнению, новые 
щиты также призваны защитить внешний вид города 
от незаконно размещённой рекламы.

За размещением рекламы вне специальных мест 
строго следит служба квартальных, созданная при 
МКУ «Тобольскстройзаказчик». Наказание для нару-
шителей предусматривает кодекс Тюменской области 
об административной ответственности: либо пред-
упреждение, либо штраф от 1 до 5 тыс. рублей.

Кроме того, по словам Романа Алимпиева, 28 декаб-
ря было принято распоряжение администрации То-
больска о порядке осуществления автодозвона, что 
позволяет контролирующей инстанции ставить теле-
фон рекламодателя на автодозвон. В течение двух не-
дель голос робота будет звонить по указанному теле-
фону и говорить «Вы разместили объявление там-то, 
просим вас убрать». 

– И это помогает, – говорит Роман Алимпиев. 
俯Вера ХОХЛОВА

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Автодозвоном 
по нарушителям
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Пусть меня научат

День открытых дверей прошёл в кадровом центре 
Тобольска и Тобольского района «Работа России» 
для воспитанников центра содействия семейному 
устройству детей-сирот и сопровождения приёмных 
семей. 

 Специалисты КЦ «Работа России» ознакомили ре-
бят с новыми функциональными зонами и цифровы-
ми сервисами центра, рассказали о предоставляемых 
услугах (самозанятость, профессиональное обучение) 
и мерах поддержки. Директор кадрового центра Вене-
ра Шкилева порекомендовала подросткам при выбо-
ре профессии обращаться к специалистам сектора по 
развитию карьеры и профессиональных навыков, по-
желала ребятам удачной сдачи экзаменов и правиль-
ного выбора будущей профессии.

Ведущий консультант провёл профориентационное 
занятие «Сделай выбор». Подростки узнали о старых 
и новых профессиях, востребованных профессиях Тю-
менской области, прошли тест на определение проф-
ориентационных способностей.

– Мероприятие прошло интересно и содержательно. 
Ребятам рассказали о роли службы занятости в про-
фессиональном самоопределении, выборе учебного 
заведения, а также правильной организации эффек-
тивного поиска работы. Мы используем для самоопре-
деления наших воспитанников всевозможные формы 
и методы работы, в том числе посещаем различные 
организации и предприятия с экскурсиями. Сегод-
няшняя встреча с сотрудниками кадрового центра, 
уверена, станет для ребят значимой, и этот центр по-
может им в дальнейшей жизни, – отметила соцпеда-
гог Наталья Удычак.

俯Екатерина ВОЛЬНОВА

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ 

СКЛОНяясь к отдыху

Ещё немного осталось до завершения пусконала-
дочных работ на горнолыжном склоне центра спорта 
и отдыха «Тобол».

Как они идут и что ещё осталось сделать, проверил 
глава Тобольска, секретарь местного отделения «Еди-
ной России», куратор партпроекта «Городская среда» 
в старой столице Сибири Максим Афанасьев и сооб-
щил об этом на своей инстаграм-странице.

В частности, градоначальник проинформировал, 
что здесь протянуты оградительные сетки для разде-
ления потоков, а также для безопасности посетителей 
и спортсменов. Одновременно продолжается органи-
зация отдельного склона для катания на «ватрушках» 
– на горнолыжном на них кататься опасно.

Кроме того, Максим Афанасьев дал поручение раз-
работать навигационные указатели.

俯Вера ХОХЛОВА

ЗИМА В РАДОСТЬ

 e Советуясь с мэром

Как в старые добрые времена
НАШЕ ДЕЛО

В 2021 году свежие 
н о м е р а  « То б о л ь с к о й 
правды» тоболяки смогут 
получить, прогуливаясь 
на площадях и проспектах 
родного города. 

Этот проект инициировал 
коллектив редакции газеты 
«Тобольская правда» при 
поддержке администрации 
города и центра доброволь-
ческого движения. 

Велосипедов мы не изо-
бретаем, а возрождаем за-
бытое старое. Во времена 
царской империи на пло-
щадях и главных улицах 
бегали мальчишки с кипой 
свежих газет и предлагали 
прохожим только что вы-
шедшую с печатного станка 
прессу. А заодно выступали 
в роли глашатаев, выкрики-
вая наиболее интересные 
новости, привлекая вни-
мание почтенной публики. 
Возможно, и «Губернские 
ведомости», правопреем-
ником которых является 
«Тобольская правда», таким 
же образом распространяли 
вездесущие мальчишки. 

Времена изменились. Те-
перь в роли уличных рас-
пространителей старейшей 
газеты за Уралом высту-
пают волонтёры из центра     
добровольческого движения, 

руководит которым Андрей 
Солдатов. В основном это 
студенты. И свежие номера 
«Тобольской правды» они 
предлагают тоболякам во 
второй половине дня, после 
занятий. Увидеть волонтё-
ров с газетами можно на 
площадях перед «Жемчу-
жиной Сибири», «Евразией», 
«Европой», «Арбатом». Сле-
дуя традиции, они, как и их 
предшественники сто лет 
назад, не молча раздают но-

мера «Тобольской правды», 
а сообщают прохожим наи-
более интересные новости, 
опубликованные в газете. 

Правда, аномальные мо-
розы ребятам мешают. В ак-
тированные дни они опус-
кают газеты в почтовые 
ящики в многоэтажках. Но 
уже с этой недели вновь 
вернутся на площади: си-
ноптики обещают неболь-
шое потепление. 

俯eГерман БАБАНИН

В Тобольском отде-
лении общероссийской 
общественной организа-
ции «Союз пенсионеров 
России» встречали весёлой 
музыкой и по-новогоднему 
украшенным помещением 
– ко всему этому убранству 
приложили руки члены 
Союза. Среди них немало 
настоящих умельцев-са-
мородков – кажется, будто 
в сказку попадаешь. А 
уж когда устроилась по-
удобней между двух Валь 
– председателем местно-
го отделения Валентиной 
Никулиной и её замести-
телем Валентиной Матыс, 
то впору было желание за-
гадывать. 

– Мы с моим замом ша-
гаем в ногу, все решения 
принимаем вместе, у нас 
сложился отличный тан-
дем. Нашему местному от-
делению в апреле будет де-
вять лет. Для общественной 
организации это немалый 
срок. Мы немало покоче-
вали за эти годы. Сначала 
нас приютил Пенсионный 
фонд, где мы собирались в 
актовом зале. Но членов с 
каждым годом становилось 
больше, и места катастро-

КОМПЬЮТЕРНЫЙ ЛИКБЕЗ

Ох уж эти «Бабушки онлайн»
Как и все, они ждут окончания пандемии, но ожидание это активно,                         
всем? всё же хочется быть вместе

 ” Тобольское отделение общерос-
сийской общественной организации 
«Союз пенсионеров России» пригла-
шает желающих обучиться работе 
на компьютере пенсионеров на бес-
платный курс. Запись будет прово-
диться с 1 февраля с 12 часов в офисе 
Союза пенсионеров России по адресу: 
мкр. Менделеево, дом №9/3 

 e Две Валентины: с заботой о сверстниках

фически не стало хватать. 
И мы пошли в администра-
цию просить помещение, 
так и переехали в Менделе-
ево. Поначалу ужаснулись. 
Но глаза боятся, а руки 
делают. Стены от грязи и 
плесени щётками отскре-
бали, проводили субботни-
ки, что могли, делали сами. 
Сегодня в нашей организа-
ции 220 членов. Входят в 
неё пенсионеры городских 
микрорайонов, в том числе 
отдалённых – Менделеево, 

Жуковки, Ершовки, а также 
подгоры и Башковой То-
больского района, – расска-
зывает Валентина Андреев-
на Никулина. 

С советом ветеранов Союз 
пенсионеров идёт рядом. В 
решении многих вопросов 
они помогают друг другу, но 
ни в коем случае не дубли-
руют. В офисе местного от-
деления «Союза пенсионеров 
России» в течение всего теку-
щего года будут проводить-
ся тематические встречи, 

на которые из-за пандемии 
приглашают не более деся-
ти человек. Три раза в неде-
лю пенсионеры занимаются 
скандинавской ходьбой. Ма-
ломобильным пенсионерам 
серебряные волонтёры поку-
пают и приносят продукты. 
Приходят они на помощь и 
многодетным семьям, осо-
бенно тем, где детей воспи-
тывает одна мать. 

«Хочется, чтобы скорее 
пандемия прошла. Мы ску-
чаем друг по другу, по обще-

нию за чашкой чая, вспо-
минаем творческие вечера, 
которые проводили раньше 
вместе или собирались за 
рукоделием. Нам этого так 
не достаёт», – признаётся Ва-
лентина Георгиевна Матыс. 

 Вопросом компьютерной 
грамотности старшего по-
коления местное отделение 
Союза пенсионеров впер-
вые озадачилось в 2020 
году. Тогда у них ещё не 
было своей оргтехники. Они 
приобрели её на средства 
муниципального гранта, 
который выиграл их про-
ект «Бабушки онлайн». Ещё 
один грант на ремонт по-
мещения они выиграли по 
«Формуле хороших дел». И 
теперь в офис Союза пенсио-
неров приятно зайти. Неуго-
монные Валентины на этом 
не остановились. Мечтают 
выиграть грант на покупку 
большого телевизора, ко-
торый им необходим для 
трансляции онлайн-мастер-
классов по различным ви-

дам рукоделия. Особенно 
это важно в период панде-
мии. Всё это они делают 
для удобства пенсионеров 
и для того, чтобы занять их 
интересными и полезными 
делами.

Особое внимание здесь 
уделяют компьютерной гра-
мотности людей старшего 
возраста: интернет позволя-
ет пенсионерам общаться с 
родственниками, друзьями 
в формате онлайн, пользо-
ваться через «Личный каби-
нет» госуслугами и помога-
ет скрасить досуг. 

В 2020 году на ноутбуке и 
компьютере они обучили 
компьютерной грамот-
ности 

50 человек, 

 e Валентина Никулина у самодельного рождественского камина

приглашая их на занятия в 
течение года малыми груп-
пами (по четыре человека) 
под руководством двух на-
ставников. Многие обуча-
лись с нуля. Поначалу у них 
пальцы разбегались по кла-
виатуре, и была боязнь. Но 
постепенно страх преодоле-
ли. И стали уверенней сту-
чать по клавишам. По ито-
гам 2020 года Тобольское 
отделение Союза пенсионе-
ров заняло первое место по 
Тюменской области, разде-
лив победу с тюменскими 
коллегами. 

В этом году проект про-
должается и будет куда 
масштабней, так как руку 
помощи общественной орга-
низации протянула школа. С 
директором Татьяной Усть-
качкинцевой Союз пенсио-
неров заключил соглашение, 
и школа готова во внеуроч-
ное время предоставить для 
обучения пенсионеров ком-
пьютерный класс. 

俯eАнна СОЛНЦЕВА

 e У древа организации

Студенты многопрофильного техникума побыва-
ли в святая святых уголовного сыска – экспертно-       
криминалистическом центре при межмуниципаль-
ном отделе МВД России «Тобольский».

Начальник подразделения подполковник поли-
ции Игорь Ларшин погрузил ребят в мир загадок и 
детективных историй. Ребята узнали о средствах, 
необходимых в работе криминалиста. В первую оче-
редь – о специальном чемодане эксперта с порошка-
ми, кисточками, перчатками и прочими приспосо-
блениями, необходимыми для сбора следов и иных 
объектов, которые в последующем могут являться 
доказательствами причастности конкретного лица к 
совершенному преступлению. Выезжая в отдалённую 
или труднодоступную местность, эксперты также 
берут мобильный комплекс «Папилон – М», который 
позволяет провести дактилоскопию и фотофиксацию 
лиц на месте происшествия.

Подполковник рассказал о дактилоскопической экс-
пертизе и важности изъятия на месте происшествия 
как можно большего количества следов. 

Экскурсия прошла в рамках акции «Студенче-
ский десант» и, по отзывам её главных участников,  
ребята сделали для себя много открытий. Задавая 
полицейским вопросы, они выразили желание по-
знакомиться со спецификой службы других подраз-
делений полиции.

俯Виктор СЛАДКОВ

СТУДЕНЧЕСКИЙ ДЕСАНТ

Знакомство 
с криминалистами


